
ATA Nº 007/2017

Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de março de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h30min (dezoito horas e

trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de

9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  presidente  SÉRGIO  LUIS

BACKES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº 006 /

2017 da Sessão Ordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura

e análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no

período de 09 à 22 de março de 2017, merecendo destaque: O oficio do Ministério da Educação infor-

mando a liberação de recursos financeiros no valor de R$ 7.531,20 (sete mil e quinhentos e trinta e um

reais e vinte centavos) destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvol-

vimento da Educação. O ofício da Empresa INAC Treinamentos solicitando a sala da Câmara de Verea-

dores, para a realização das inscrições do Curso de Bombeiro Profissional Civil, na data do dia 23 de

março de 2017, com início às 08 horas e término às 17 horas. O ofício do deputado Pompeo Mattos in-

formando a destinação para a Sociedade São Gabriel Arcanjo junto ao Ministério da Saúde uma emenda

individual no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) para aquisição de equipamentos e material perma-

nente. O ofício do Senador Paulo Paim e ofício do Deputado Federal Heitor Schuch acusando os recebi-

mentos da Moção de Repúdio à Proposta de Emenda à Constituição (PEC) nº 287 de 2016. O ofício da

Justiça Eleitoral convidando os vereadores para a solenidade de início do atendimento aos eleitores no

Município de Cruzeiro do Sul, no dia 29 de março do corrente ano, às 09 horas. O ofício da ACICS con-

vidando os vereadores para uma reunião no dia 27 de março de 2017 ás 19 horas, nas dependências do

GREU em Cruzeiro do Sul. E a Indicação 010/2017 do Vereador Leandro Luis Olbermann.  ORDEM

DO DIA: O Projeto de Lei Nº 041-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE ENFERMEI-

RO ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 042-04/2016 do Poder Executivo que

CRIA CARGO DE FARMACÊUTICO, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei

Nº 043-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO CATEGORIA FUNCIONAL E CARGOS

DE PROVIMENTO EFETIVO NO QUADRO DE SERVIDORES DO MUNICÍPIO E DÁ OU-

TRAS PROVIDÊNCIAS, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 019-01/2017

do Poder Executivo que AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS, em votação o projeto foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 020-

01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE PROFES-



SOR SÉRIES INICIAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação o projeto foi aprovado por

unanimidade. O Projeto de Lei Nº 021-01/2017 de regime de urgência do Poder Executivo que AUTO-

RIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS, em votação o projeto foi apro-

vado por unanimidade. A moção 002/2017, do Poder Legislativo,  MOÇÃO DE APOIO À INSTA-

LAÇÃO DA COORDENARIA REGIONAL DE PERÍCIAS NO VALE DO TAQUARI, atendendo

ao nosso regimento interno, em seu artigo 107, parágrafo único, está moção será votada na próxima ses-

são. A moção 003/2017, do Poder Legislativo,  MOÇÃO DE REPÚDIO CONTRA O CONTRATO

DE CONCESSÃO DAS RODOVIAS (BR 386/290/448/101), atendendo ao nosso regimento interno,

em seu  artigo  107,  parágrafo  único,  está  moção  será  votada  na  próxima  sessão.  A Proposição  Nº

003/2017 do Vereador Ubirajara da Silva Marques, em votação foi aprovada por unanimidade. A Pro-

posição Nº 004/2017 do Vereador Adriano Antônio Schneider, em votação foi aprovada por unanimi-

dade. A Proposição Nº 005/2017 do Vereador Ubirajara da Silva Marques, em votação foi  aprovada

por unanimidade. A Proposição Nº 006/2017 do Vereador Jair Guerino Klein, em votação foi aprova-

da por unanimidade. A Proposição Nº 007/2017 do Vereador Leandro Luis Olbermann, em votação foi

aprovada por unanimidade. O Requerimento Nº 003/2017 do Vereador Ubirajara da Silva Marques,

em votação foi aprovada por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O

vereador  ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER  saudou a mesa diretora  e  demais  pessoas presentes.

Adriano elogiou o excelente trabalho que o Vice-prefeito João Dullius vem realizando, citou algumas

estradas do interior que estavam com diversos buracos e foram arrumadas. Parabenizou também, o tra-

balho de revitalização que está sendo feito na Praça Dona Laura e no trevo de acesso ao centro da cida-

de. Falou sobre o cercamento do Parque Poliesportivo, “esta iniciativa será muito importante para a se-

gurança dos frequentadores e a tranquilidade dos moradores que residem próximo ao Parque”, finalizou.

A vereadora ANASTÁCIA ZART saudou a mesa Diretora, o Prefeito Lairton Hauschild, demais mem-

bros e algumas pessoas da comunidade que estavam presentes. Falou sobre a ExpoAgro, parabenizou os

agricultores pela organização e estrutura. Mencionou a sua presença e de alguns vereadores na Audiên-

cia Pública organizada pela ANTT e realizada no Teatro da Univates. A Vereadora questiona o que o

Presidente Michel Temer pretende fazer com os trabalhadores e estudantes pois todos serão prejudica-

dos, o valor dos alimentos será reajustado pois o custo dos pedágios para o transporte será incluso, “isso

irá refletir no nosso bolso, sou contra a implantação dos pedágios”. Citou a eleição da nova diretoria do

Sindicato dos Trabalhadores de Cruzeiro do Sul, permanecendo como Presidente Marcos Antônio Hinri-

chsen e Vice Hélio Schneider, a Vereadora elogiou o trabalho que vem sendo realizado por parte do

STR em relação aos trabalhadores rurais do Município. Mencionou a abertura do Campeonato Munici-

pal, Copa Camilo Mallmann, a Vereadora destacou alguns problemas quanto a organização no primeiro

jogo, mas informou que algumas providências já estão sendo tomadas para que não ocorra novamente.



Falou também do Baile da Terceira Idade, destacando a presença do Prefeito Lairton Hauschild, o Vice-

prefeito João Dullius e alguns Vereadores. Finalizou informando sobre o cadastro da biometria dos elei-

tores do Município, que será realizado com agendamento prévio a partir do dia 27/03 no Salão de Even-

tos da Prefeitura. O vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES após realizar suas saudações, agra-

deceu ao Prefeito Lairton Hauschild por ter acatado o seu pedido de troca das goleiras do Parque Polies-

portivo e parabenizou a administração e aos servidores pela limpeza que está sendo feita na Praça Dona

Laura no centro da cidade. Falou sobre o DENIT, Bira acredita que a decisão já está tomada, “no Brasil

funciona assim, tudo envolve dinheiro, o DENIT é uma vergonha”. Expressou a sua opinião referente a

Operação Carne Fraca, onde alguns Frigoríficos do País foram denunciados por burlar controles sanitá-

rios, que incluem unidades da BRF, uma delas situada em Lajeado, o Vereador acredita que isso terá um

impacto negativo na economia do País, gerando desemprego, pois os outros países irão romper os con-

tratos com estas empresas, concorda que os envolvidos deveriam ser presos mas lamentou a divulgação

desta notícia na mídia pois o Brasil será prejudicado. Relatou a situação da segurança em nosso Municí -

pio, atualmente a Brigada Militar de Cruzeiro do Sul trabalha com 3 Soldados e 1 Sargento, não temos

veículos e homens o suficiente, “o Governo terminou com a segurança, os culpados não somos nós. ” In-

formou que fez um levantamento dos contratos do transporte escolar do Município, foi verificado que a

Empresa Scherer Transportes começou a pegar os alunos 15 dias antes do final do ano, porém, no início

do mês de Junho/2016, a empresa recolheu 5 mil alunos, resultando no valor de R$14.700,00 em passa-

gem, e ao final do mesmo mês foram 3.450 passagens, a média por dia é de  58 alunos por viagem, sen-

do que, não cabem 58 alunos sentados pois normalmente são mais ou menos 50 lugares, “então, en-

tende-se que temos mais estudantes do que o total de habitantes do Município”. O Vereador solicita que

seja aberta uma sindicância para que seja verificado e fiscalizado estes valores, pois dinheiro público é

coisa séria.  O vereador JAIR GUERINO KLEIN após os devidos cumprimentos aos colegas e demais

pessoas presentes, destacou seu pedido de Proposição referente a colocação de bancos e iluminação na

área verde ao lado da Escola Infantil Doce Infância, o Vereador informou que a população está solici-

tando, pois é um local bonito e gostaria que fosse feito antes que vire um ponto de consumo de drogas.

Reforçou a Proposição do Vereador Adriano Schneider referente a colocação de uma calçada de passeio

junto a ponte que liga os Bairros Glucostark e Bom Fim, Jair concorda com o pedido pois é de grande

importância para evitar acidentes. Jair relatou que os moradores da rua em que ele reside no Bairro São

Rafael, estão reclamando da demora na finalização da obra de pavimentação, ” me falaram que é uma

novela, acho que é uma baixaria a pessoa falar isso, pois é a primeira vez na história do Município que

vereadores conseguem uma verba federal para executar uma obra”. Solicitou a atenção da Secretaria de

Obras quanto alguns buracos no interior do Município, o Vereador esteve presente em alguns locais

onde a situação é complicada.  O vereador LEANDRO OLBERMANN após os devidos cumprimentos



aos componentes da mesa, colegas e demais pessoas presentes, falou sobre a Feira do Produtor que é re-

alizada aos sábados no Parque Poliesportivo, o Vereador informou que acha a feira muito fraca, “temos

que ter mais feirantes, mais produtos e mais consumidores”, destacou. Leandro solicitou uma reunião

com a Emater, Secretário da Agricultura, Legislativo, Executivo e feirantes para verificar uma forma de

fortalecer este tipo de comércio no Município, relatou que as pessoas saem de Cruzeiro e vão para a fei-

ra em Lajeado, ou compram de caminhões de outras cidades que passam nas residências. Sugeriu que a

feira fosse feita pelo menos duas vezes por semana com mais produtos e mais feirantes, aumentando as-

sim, a economia do Município. Solicitou à Secretaria de Obras a remarcação da Rua Frederico Germano

Haenssgen, do trevo até o entroncamento com a RST-453 em São Rafael, para evitar acidentes princi-

palmente em dias de chuva. O Presidente Sérgio Backes informou aos colegas que a moção de repúdio a

PEC 287 foi encaminhada por e-mail para todas as Câmaras de Vereadores do Estado, para todos os De-

putados Federais gaúchos e Senadores do Rio Grande do Sul, e estes estão enviando e-mails acusando o

recebimento da moção. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Sérgio Luis Backes convidou a todos

para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 05 de abril de 2017, quarta – feira, no horário das 18h30min

(dezoito horas e trinta minutos), na Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA

CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 23 DIAS DO MÊS DE MARÇO

DE 2017.

          MILTON IRINEO WEILER                                      SÉRGIO LUIS BACKES
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